
 

Dokumentstatus: Gültig Sitzungsleiter Stefan Klett bearbeitet am: 30.07.2015 
Dateiname:             Protokoll 09-2014 
(Rev1).doc 
 

Protokoll: Hermann- J. Hante Seite: 1 von 4 

 

Protokoll 
Präsidiumssitzung 09-2014 
am 10.12.2014 in Duisburg 

 
 

 
 
Teilnehmer: 
Ch. Meier, St. Klett, B. Langanke, H. Stadermann,  
sowie H.-J. Hante und N. Heithausen 
Entschuldigt: Dr. Osnabrügge, Dr. C. Lerch,  
 
 
1)  Begrüßung 

H. Stadermann begrüßt alle Anwesenden zur Weihnachtssitzung 2014. St. Klett verspätet sich 
aufgrund der Verkehrslage. 
 

2)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

3) Verabschiedung der Tagesordnung  Die Tagesordnung wird um die Nachtbetrachtung des 
Nachbetrachtung DAEC Verbandstages in Erfurt, die Nachbetrachtung vom Segelfliegertag in 
Kamen werden ergänzt. Die Punkte 6C und 10 NRW „Bewegt älter werden....“ werden 
vorgezogen. 
 

4)  Protokoll der Sitzung 08/2014 
Das Protokoll wird einstimmig verabschiedet 
 

5)  Dispoliste/Termine 
Klausurtagung findet vom Freitag auf Samstag. 06./07.März 2015 in Hachen statt. (Hachen ist 
geblockt, alternativen bereits angefragt!) 
 

6)  Bericht Geschäftsführer/Präsidium 
 

A)  Nachbetrachtung Verbandstag 
Vereine haben ganz klar signalisiert, dass die Ruhe im Verband wieder hergestellt ist und dies 
Vorrang genießt. 
Dank vom Präsidium an die Geschäftsstelle für die reibungslose Abwicklung des 
Verbandstages. 

  
 Nachbetrachtung DAEC Hauptversammlung in Erfurt 

St. Klett berichtet von der Hauptversammlung. Als neuer Vizepräsident aus NRW ist Mike 
Rottland gewählt. 
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B)  Sachstand Technik / Angebot Wirtschaftsprüfer 

Das Angebot wurde vorgelegt. Alle Fragen wurden durch Herrn Pull (Wirtschaftsprüfer) 
besprochen. 

 
Beschluss:  
Der Auftrag wird erteilt.  Die weitere Entwicklung der Technik wird abhängig 
davon gemacht, wie die Entwicklung der EASA ist.  
 

 
 
C)  Sachstand Technik Umzug 

Aufgrund der vielen offenen Fragen und der ausstehenden Antwort des LBA, wird von einem 
Umzug der Technik zum 01.01.2015 abgesehen. Die WDL wird gebeten, weiterhin eine 
mögliche Option für den Technikbetrieb aufrecht zu erhalten. Nötigenfalls verfällt das 
Angebot der WDL und neue Räumen müssen gefunden werden. 
 

D)  Finanzordnung / Antrag Seko 
Der Haushaltsausschuss wird sich im kommenden Jahr mit dem HH auseinandersetzen. 
Für 2015 wird eine Kostenstelle für Lobbyarbeit eingerichtet. Es wird festgelegt (im HH-
Ausschuss) eine transparente Checkliste zu erstellen, welche Dinge darüber abgewickelt 
werden können. 
 
Antrag Seko: 
Beschluss: 
1. Das Präsidium stellt  fest,  das die Finanzmittel der Seko aus 2013 nicht mehr 
zur Verfügung stehen, da dies Jahr bereits abgeschlossen ist.  Eine 
Übertragung in das HH 2014 ist daher nicht möglich. 
Die restlichen Mittel der Seko aus dem HH 2014 können bis zum 31.12.2014 
abgerufen werden. 
2. Die Einrichtung eines Rücklagenkontos für die Anschaffung eines 
Doppelsitzigen Leistungssegelflugzeuges bedarf eines klaren Finanzkonzeptes 
welches seit  2 Jahren eingefordert jedoch noch immer nicht von der Seko 
eingereicht worden ist.  Daher kann das Präsidium derzeit kein Rücklagenkonto 
beschließen. 
3. Der Präsident hat nach Gesprächen mit der Stiftung Deutscher Sporthilfe 
noch keine Drittmittel generieren können, da eine solche Sportgeräteförderung 
nicht vorgesehen ist.   
 

E)  Referat Öffentlichkeitsarbeit /  Partnervertrag Zenon 
Die Mitarbeiter sind in diesem Jahr (durch die kurze Zeitspanne zur Erstellung der 4 
Ausgaben Luftsport) mit der Erstellung der Luftsport und dem Jahresbericht grenzwertig 
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belastet worden. B Langanke wird sich darum kümmern, die Arbeitsbelastung zu erfassen 
und entsprechende Konsequenzen daraus zu ziehen. 
Beschluss: 
Der LV wird für 2015 mit Zenon einen Dienstleistungsvertrag für die 
Luftsportausgaben vereinbart. B. Langanke wird sich den Vertrag erstellen. 
 
H.-J. Hante wird sich erkundigen, in wie fern zugesandte Artikel gekürzt/umgearbeitet 
werden dürfen.  
Ch. Meier regt an, die Mails entsprechend zu kennzeichnen, um Prioritäten zu erkennen. 
 

F)  Segelflugschule Oerlinghausen 
Das Präsidium begrüßt das Vorhaben der Segelflugschule einen Flugsimulator anzuschaffen. 
Vor Auszahlung der Finanzmittel ist die Prioritätenliste um den FluSi zu ergänzen und es wird 
kurzfristig darum gebeten, durch die SfS Oerlinghausen ein Finanzkonzept zu erstellen. Der 
Beschluss über die Bereitstellung erfolgt gegebenenfalls im Umlaufverfahren.  
 

G)  Umlaufbeschluss 03-2014 
Beschluss (Ehrungen): 
Dem Umlaufbeschluss 03-2014 wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

7)  Gründung des Ausschusses "Luftsport im Deutschen Sport und Olympiamuseum"  
Stefan berichtet vom Vorhaben.  
Beschluss: 
Der AS wird gegründet. Ein Schreiben wird in der kommenden Woche an den DOSB 
Museum mit der Nachricht und Hinweis auf künftige Zusammenarbeit 
 

8)  Ernennung des Beauftragten für die ATO 
Beschluss: 
Mathias Podworny wird als neuer Beauftragter für die ATO berufen (Einstimmig) 
 

9)  ToDoLi 
Die ToDo wurde besprochen und ergänzt. 
 

10)  Verschiedenes 
- Geschäftsordnung Präsidium  

Das Thema GO-Präsidium wird Vertagt 
 

- Bewegt älter werden 
N. Heithausen stellt das Konzept vor. Das Thema wird weiter verfolgt.  
Beschluss 
Die Grundförderung wird beantragt. Im neuen Jahr wird mit M Wonik vom LSB ein 
Gespräch zur Umsetzung geführt.  
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- Veröffentlichung ÜL-Gelder für Modellflieger (Rundschreiben an die Vereine, dass ÜL-Gelder 
beantragt werden können.) 

 
- Nächste Sitzung Präsidium: 18.02.2015 (Einladung) M. Rotland wird zur Sitzung ein geladen. 

 
- Eine Ehrung muß nachgeholt werden. Mathias Zenge als Gorden Bennet Gewinner und Co von 

Willi Eimers ist ebenfalls Mitglied im DAeC LV NRW. 
 

- Säumige Vereine im LV. 
Beschluss:  
Die beiden Zahlungssäumigen Vereine werden gemäß Satzung gekündigt,  wenn 
diese nicht bis zum 01.01. 2015 zahlen. 

 
 
Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 
Duisburg, den 10.12.2014 
 
 
H.-J. Hante        Stefan Klett 
Protokollführer        Sitzungsleitung 
 
 


